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Стратегии совладающего поведения у невротических пациентов с 

различным уровнем тревожности : аннотация к дипломной работе / Едчик 
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Объект исследования – Совладающее поведение.  

Предмет исследования – Совладающее поведение у невротических 

пациентов с различным уровнем тревожности. 

Цель исследования – раскрыть современное состояние проблемы выбора 

стратегии совладающего поведения у невротических пациентов с 

различным уровнем тревожности. 

Основные результаты. У мужчин и у женщин с невротическими 

расстройствами наблюдаются различия в выборе копинг-стратегий. В ходе 

исследования невротических больных мужчин и женщин были 

обнаружены статистически достоверные различия между мужчинами и 

женщинами в проявлении такой копинг- стратегии, как «положительная 

переоценка». Меньше всего выражена была у мужчин копинг- стратегия 

«положительная переоценка» у женщин «планирование решения 

проблем». Больше всего выражена была у мужчин и женщин копинг- 

стратегия «бегство». Между критериями «мужчины и женщины» и 

«ситуативная тревожность» не было обнаружено статистически 

достоверных различий, также между такими критериями «мужчины и 

женщины» и «личностная тревожность» статистически достоверных 

различий не обнаружено. Также было выявлено, что у мужчин и женщин с 

невротическими расстройствами больше выражена ситуативная и 

личностная тревожность. У мужчин с невротическими расстройствами по 

средним значениям была больше выражена, копинг – стратегия «бегство-

избегание», а меньше всего выражена, копинг – стратегия «принятие 

ответственности». У женщин с невротическими расстройствами по 

средним значениям больше выражена, копинг – стратегии «самоконтроль». 

А меньше всего выражена, копинг – стратегии «принятие 

ответственности». У мужчин с невротическими расстройствами выражен 

высокий уровень тревожности в такой копинг- стратегии как «бегство-

избегание». У женщин с невротическими расстройствами выражен 

высокий уровень тревожности в такой копинг- стратегии как 



«самоконтроль». В высоких показателях ситуативной тревожности у 

невротических больных у мужчин преобладает такая копинг- стратегия как 

«планирование решения проблем». В высоких показателях ситуативной 

тревожности у невротических больных у женщин преобладает такая 

копинг- стратегия как «самоконтроль». Результаты исследования могут 

быть использованы в практической деятельности клинических психологов, 

психиатров и медицинских психологов.  

Ключевые слова: СОВЛАДАЮЩЕЕ ПОВЕДЕНИЕ, КОПИНГ- 

СТРАТЕГИИ, ТРЕВОЖНОСТЬ, НЕВРОТИЧЕСКИЕ РАССТРОЙСТВА, 

МУЖЧИНЫ И ЖЕНЩИНЫ.  

Strategies of coping behavior in neurotic patients with different levels of anxiety 

: resume / Yedchik Elizaveta; Faculty of philosophy and social Sciences, 

Department of psychology; scientific. hands'. L. G. Stepanova. 

Object of research: сoping behavior. 

Subject of research: Coping behavior in neurotic patients with different levels 

of anxiety.  

Purpose of research: to reveal the current state of the problem of choosing a 

strategy of coping behavior in neurotic patients with different levels of anxiety.  

The results. Мen and women with neurotic disorders have differences in the 

choice of coping strategies. The study of neurotic patients of men and women 

revealed statistically significant differences between men and women in the 

manifestation of such a coping strategy as "positive reassessment". Less 

expressed were the men coping strategy "positive revaluation" women "solving 

planning problems". Most pronounced were the men and women of the coping 

strategy "flight". No statistically significant differences were found between the 

criteria "men and women" and "situational anxiety", and no statistically 

significant differences were found between such criteria "men and women" and 

"personal anxiety". It was also found that men and women with neurotic 

disorders are more pronounced situational and personal anxiety. In men with 

neurotic disorders, the mean values were more pronounced, the coping strategy 

"escape-avoidance", and the least expressed, the coping strategy "taking 

responsibility". In women with neurotic disorders on average more pronounced 

coping strategy "self-control". And least of all expressed, coping strategy 

"taking responsibility". In men with neurotic disorders, a high level of anxiety is 



expressed in such a coping strategy as "escape-avoidance". In women with 

neurotic disorders expressed a high level of anxiety in such a coping strategy as 

"self-control". In high rates of situational anxiety in neurotic patients, such 

coping strategy as "problem solving planning" prevails in men. In high rates of 

situational anxiety in neurotic patients in women, such coping strategy as "self-

control" prevails.  

Keywords: COPING BEHAVIOR, COPING STRATEGIES, ANXIETY, 

NEUROTIC DISORDERS, MEN AND WOMEN.  
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